

Sage kannte, nach den Stürmen des Krieges († 2ten April 1657). Vor ihm war der kräftigere Sohn, Ferdinand, der zu seinem Nachfolger bestimmt war, aus der Welt gegangen († 1654); es mußte daher der jüngere und geistig schwächere Leopold den schweren Beruf übernehmen, das erschöpfte und ermattete Leben des Volkes zu kräftigen, und vor den Angriffen übermächtiger und habgüchtiger Nachbarn ein Reich zu schirmen, welches, im Innern aus allen Fugen gewichen, einer unvermeidlichen Zertrümmerung entgegenging.